



Fuente: Repositorio Subdirección de Gestión de Personas HUAP.



# Una vida al servicio de los demás: En memoria de Paola Salgado Figueroa

(1976 - 2025)

Ser funcionaria o funcionario público en salud es mucho más que ocupar un cargo o cumplir tareas asistenciales. Es asumir un compromiso profundo con el bien común, la dignidad de las personas y los principios que rigen la función pública en nuestro país: probidad, responsabilidad, vocación de servicio, respeto y transparencia. Así lo establece nuestra legislación, y así lo comprendió y vivió, con sencillez y convicción, nuestra compañera Paola Salgado Figueroa, quien partió de este mundo el pasado 25 de mayo.

Formada como enfermera en la Universidad de los Andes, Paola desarrolló toda su carrera en el Hospital de Urgencia Asistencia Pública. Fue parte fundamental del equipo de la Unidad de Paciente Crítico y ocupó diversos cargos clínicos y de gestión. También estuvo en la primera línea de la pandemia de COVID-19. En 2022 asumió la Subdirección de Gestión del Cuidado, diseñando programas y gestionando recursos para la mejora continua, mostrando un profundo compromiso y representando con orgullo al equipo de auxiliares, técnicos y profesionales de enfermería. Su liderazgo fue generoso, empático y profundamente humano. Incluso en los momentos más difíciles de su enfermedad, continuó acompañando y guiando a quienes la rodeaban, impulsada por el amor a su familia y una inquebrantable vocación.

Su trayectoria profesional fue testimonio del significado de estar al servicio de las personas con entrega, humanidad y excelencia. Quienes tuvimos el privilegio de conocerla guardamos una huella imborrable. Así lo reconocimos en vida, al nombrar en su honor la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI Valech), en agradecimiento por su legado humano y profesional.

Lo que sostiene y da sentido al servicio público no son solo normas, sino personas como Paola Salgado, que hacen de su trabajo una expresión auténtica de compromiso con los demás. Especialmente en tiempos en que se cuestionan los valores sociales, como bien lo expresara José Saramago en su novela *Ensayo sobre la ceguera*: “Creo que no nos quedamos ciegos, creo que estamos ciegos. Ciegos que ven, ciegos que, viendo, no ven”.

En nombre de toda la comunidad hospitalaria, esta edición de la Revista Asistencia Pública se publica en su memoria, como muestra de gratitud e inspiración para las nuevas generaciones de servidoras y servidores públicos.

Descansa en paz, querida Paola.